

EL ISLEÑO

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES

TELEFONO NÚM. 20

APARTADO NUM. 8

Año XXXVI

Palma de Mallorca sábado 5 de Marzo de 1892

Núm. 11524



Doña María Rosa Masterrer y Bataller Viuda de D. Antonio Sans

Falleció en el día de ayer

(Q. E. P. D.)

Sus hijos D. Elviro y D. Narciso

Ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario, que se rezará en la Santa Iglesia Catedral hoy á las tres y media de la tarde y á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria al Cementerio, en lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

233

Políticos de antaño

El maestro de baile

Tiempo queda para atar el hilo de la narración interrumpida, respecto á las extrañas ocurrencias de Bayona, pues creo conveniente volver los ojos á Madrid, donde ocurrían sucesos originales que preludaban acontecimientos terribles, que dejarían para siempre recuerdos muy dolorosos.

La libertad dada á Godoy y el empeño decidido que demostraba Murat para que el destronado Carlos IV recuperase la Corona, provocaron las murmuraciones del pueblo y excitaron los ánimos á tal punto, que desapareció el disimulo, é hicieron los madrileños públicas manifestaciones de su descontento contra los franceses y contra el jefe superior que los mandaba.

La ceguera del pueblo en favor de Fernando y su odio contra el padre, no conocieron límites.

Todas las mañanas aparecían pasquines en las esquinas de las calles, en la Puerta del Sol y en la plazuela de la Cebada, donde los habitantes de Madrid estampaban frases agresivas y hasta indecorosas; imposible reproducirlas aquí.

Sin embargo, reproduciré algunos de estos cartelones, que no eran ofensivos á la decencia ni al pudor. Apareció uno en la Puerta del Sol, que decía:

«NI REY CHOCHO, NI REINA LIVIANA. VIVA D. FERNANDO, REY DE LOS ESPAÑOLES!» Fijóse otro cartel en la calle de la Montaña, esquina á la de Jacometrezo, que decía: «¡¡¡BASTA DE MAMELUCOS Y DE SOLDADOS BORRACHOS!!! ¡¡¡MUERA NAPOLEÓN!!!» Vióse otro en la plaza de Antón Martín, que decía: «UNANSE LOS BARRIOS Y ECHEMOS Á PEDRADAS DE MADRID Á LOS INVASORES.»

El odio contra los franceses se había propagado en todas partes, y si algunos demostraban sus simpatías por ciertos y determinados oficiales del imperio que se distinguían por sus finos modales y su cortésia hacia las damas españolas, era escarnecido públicamente, como lo atestigua el suceso que voy á referir. Vivía en la calle del Barco número 15, un maestro de baile, algo entrado en años, que daba lecciones á las señoritas á domicilio, como ahora se dice. La vecindad le había puesto por mote *Patas de orillo*, porque el infeliz, mortificado por los callos, por haber ejercitado su profesión con calzado demasiado oprimido, verificaba sus correrías diarias con un calzado de tela, á fin de que sus viajes fueran más acelerados y menos mortificantes.

Llevaba en los bolsillos preparado un par de zapatos de una suela y descotados, y al entrar en las casas donde daba sus

lecciones de baile, se descalzaba en el recibimiento, encerraba sus pies en los zapatos de reserva, desenfundaba su violín, y penetraba en sala saludando á sus discípulas, con el instrumento preparado para dar principio á sus piruetas. Era hombre jovial muy atento y un tanto amaricado.

Llamábase D. Rafael Truxillo: su profesión de maestro de baile le proporcionaba los medios para vivir con alguna holgura, pues hasta se había permitido la libertad de tener cornucopias en su sala y almohadones bordados en los extremos del canapé. Además acudía con su violín á las funciones de iglesias, porque estaba acreditado entre los frailes y los curas, que le proporcionaban esta nueva ganancia. Era viudo pero tenía dos hijas mayores de buen parecer y muy diestras en la danza, ó como entonces se decía, en el *baile fino*.

Por mandato gubernativo tuvo que aceptar como alojado á un oficial francés del arma de infantería. Este oficial se manifestó obsequioso, cortés y espléndido con las niñas, porque se captó las simpatías del padre y de las hijas, que le enseñaron á bailar la *pastorela* y el *doble trenzado con las puntas de los pies*. Estas lecciones fueron tan amenas y repetidas, que el asistente del oficial, preguntando por la curiosa vecindad, reveló que su Teniente requería de amor á *mademoiselle Rosita*, que era la mayor de las dos niñas.

Esto fué lo bastante para que todos los vecinos de la calle profesasen odio mortal al pobre D. Rafael Truxillo y le escarneciesen siempre que le veían salir de su casa con su sombrero de picos, embozado en su capa y con el violín enfundado para acudir á sus lecciones matutinas.

Desgraciadamente, la Rosita hacía alardes jactanciosos de su amor extranjero, y, hasta cierto punto, no le faltaba razón, porque el Teniente francés era arrogante, de hermosa cara, y sabía ponerse con primor y acierto el uniforme, que era vistoso.

Un domingo, por la mañana, salieron, para oír misa á San Ildefonso, el padre con sus dos hijas, muy emperijilladas, con peinetas de teja, traje corto y ceñido y zapatos de color de rosa. El oficial francés tuvo la cortesía de acompañarlas. Como día festivo, se hallaba á la puerta del templo un concurso numeroso de gente, que esperaba el tercer toque que daba la campana para entrar y oír la misa de once y media; pero apenas fueron divisadas las niñas con su padre y el oficial francés que las acompañaba, se oyó una gran gritería, una silba estrepitosa, y todo esto acompañado de frases mal sonantes y de los más descompuestos dicerios.

Los jóvenes que marchaban tan compla-

cidas por verse tan bien aderezadas, se abochornaron ante una manifestación tan ruidosa y se apresuraron á penetrar en la iglesia, para ellas puerto de salvación; pero aun dentro de la misma iglesia encontraron miradas burlonas y sonrisas poco generosas de las damas que las conocían.

El padre no se apartó de su lado, mientras que el oficial francés se situó á la puerta de la iglesia y observó con la altivez propia de un pundonoroso militar las demostraciones poco galantes de los españoles. Cesó el bullicio, y los que le habían promovido se limitaron á contemplar la arrogancia del oficial, que solía pronunciar algunas palabras en francés mirando á todos lados; pero ninguno las entendía.

Uno de los espectadores le dijo: —¿Entra á oír misa, franchute! Entendióle el Teniente, y repuso: —Je n'en ai pas l'habitude. (No estoy acostumbrado á eso.)

Los espectadores no le entendieron. No faltó quien reprendiera al mozo que le había apostrofado, porque, á pesar de todo, el francés se conquistó las simpatías de los que le contemplaban al verle tan airoso y arrogante; y es que el pueblo español generalmente, admira la valentía aun de sus propios enemigos.

Dió el Teniente algunos paseos, como si esperase la salida de las hijas del maestro de baile; pero acercóse al oficial el dueño de una botica situada cerca del templo, y hubo de aconsejarle amistosamente la retirada, á fin de que no se expusiera á un nuevo escándalo. Las niñas y su padre se refugiaron en la sacristía, acabada la misa, y no salieron de allí hasta que tuvieron la certeza de que no corrían peligro.

Esta anécdota revela la situación en que se encontraban los ánimos contra los invasores.

Una mañana recibió el Ministro de la Guerra, Ofarril, un pliego de Murat, en el cual se incluía una proclama que Carlos IV dirigía á los españoles, manifestándoles sus derechos al trono y anatematizando la conducta de su hijo. Solicitaba Murat que la Junta de Gobierno la mandase imprimir y la circulase. Pero al Ministro de la Guerra no le pareció prudente obedecer los mandatos de Murat sin consultarlo con sus compañeros. La publicación de esta proclama habría provocado la indignación del pueblo, que tanto aborrecía al destronado, por lo que Ofarril dió cuenta al Infante D. Pascual de lo ocurrido y le presentó la proclama manuscrita de Carlos IV. Leyólo el Infante, no pudo reprimir su cólera, y preguntándole el Ministro qué respuesta daba Murat, pronunció estas palabras:

—Responda usted á ese mameuco que he

leído la proclama de mi hermano, y que la he mandado colgar en mi escusado para que me sirva de pulidero.

El Ministro de la Guerra, acostumbrado á estos exabruptos, comprendió que debía dar una contestación negativa, pero decorosa; y así lo verificó. No obstante, á pesar de la suavidad con que expresó la negativa Murat se enfureció, y dispuso que se imprimiese y circulase el documento bajo su responsabilidad.

Presentáronse dos oficiales franceses en la imprenta de Eusebio Alvarez de la Torre: estos dos oficiales se llamaban Furriel y Ribat. El impresor se negó rotundamente á imprimir el documento si no venía autorizado por una orden del Gobierno español. Los oficiales pretendieron la obediencia, pero el impresor se mantuvo firme en la negativa, de lo cual provino un altercado ruidoso que se divulgó por la vecindad. Acudieron en tropel los vecinos, propagóse el escándalo, y los comisionados franceses salvaron sus vidas merced á un Alcalde de Casa y Corte que acudió á tiempo con fuerza armada y logró persuadir á los amotinados de que los oficiales franceses estaban bajo su custodia, dando palabra de que el atropello de estos dos intrusos sería severamente castigado. La palabrilla *intrusos* hizo su efecto, se dieron vivas á España y al Alcalde de Casa y Corte, que apareció tan indignado como la plebe.

Desvaneciése la nube, y cuando el Alcalde lo creyó oportuno puso en libertad á los dos franceses, á quienes había escondido el impresor en un sótano.

Llegó el suceso á noticia del Infante don Antonio Pascual, quien lejos de aplaudir la conducta del Alcalde de Casa y Corte, por su pulso y por su prudencia, le colmó de dicerios y le apellidó *collón*, *bellaco*, y hombre de mala ralea, y añadió:

—¿Debió dejar que el pueblo se despachase á su gusto!

Murat, por su parte, no quiso dar ningún paso, aunque deploró el suceso, por haber recaído sobre dos compatriotas, porque adivinó las dificultades que se oponían al restablecimiento del poder de anciano Carlos IV. Sin embargo, no desmayaba en sus propósitos, y á pesar de estas demostraciones, on quería comprender que pisaba un país volcánizado, fiándolo todo al poder de la numerosa fuerza que mandaba.

ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO.

Las carnes de Australia

Hace diez años se hicieron algunos ensayos para conducir carnes heladas desde Australia á Europa, pero los resultados

fueron desastrosos; los fletes eran muy elevados, y las carnes llegaron tan mal acondicionadas, que no hallaban consumo. En 1884 se repitieron las pruebas con sistemas más perfeccionados, y desde entonces el transporte de carnes, particularmente de carnero, desde países lejanos, ha ido cobrando un desarrollo colosal.

Durante el año 1891, llegaron a Inglaterra 3.323,821 carneros muertos, conservados por el sistema frigorífico, cantidad que excede en 375,745 carneros a la importación de 1890, que a su vez excedió en 738,307 a 1889.

De las llegadas el año pasado, 1.896,000 carneros procedían de Nueva-Zelandia; 1.073,000 del Río de la Plata; 335,000 del continente de Australia, y 19,000 de las islas de Falkland.

Se calcula que dichos carneros pesan 50 libras uno con otro, lo que representa una importación de 55 millones de kilogramos.

Este negocio está llamado a cobrar gran importancia, pues en aquellos países aumenta considerablemente; los ganaderos y los navieros están construyendo buques provistos de maquinaria especial para transportar carnes saladas.

Un vapor recién construido va a hacer su primer viaje con 70,000 carneros, y se calcula que habrá antes de fin de año vapores especiales suficientes para traer a Europa 270 millones de libras anuales de carne.

Se cita como principal importadora la casa Wedel y Compañía, que ha contratado el transporte de 1,200 toneladas mensuales al flete de trece y dieciséis avos de penique por libra (poco más de dos pesetas arroba.)

También se están efectuando, aunque no es en tan gran escala, envíos de carne de vaca, así como de manteca, de cuya grasa trajo el vapor *Orizaba*, llegado hace pocos días de Australia, 215 toneladas, cuyo valor en venta excedió de 625,000 pesetas.

Tracción eléctrica

La prensa científica ha dado acogida, últimamente, á rumores acerca de los trabajos de Mr. Edison para establecer un sistema enteramente nuevo de tracción eléctrica; pero todas las descripciones del nuevo método de aplicación de la electricidad á la propulsión de vehículos han sido necesariamente imperfectas. Si bien Mr. Edison es un hombre extraordinariamente franco algunas veces, sabe bien guardar secretos técnicos de importancia hasta que su publicación sea necesaria y ventajosa. La principal peculiaridad de este nuevo motor, es que evita los peligros, el gasto y las muchas molestias que acompañan al sistema llamado «trolley» ó de alambre elevado, que con sus muchos postes da mal aspecto á las calles de las ciudades, sin decir nada de los frecuentes y fatales accidentes ocasionados por la rotura repentina de los alambres, que muchas veces matan gentes al tocarlos. Por el sistema de Mr. Edison se suministrará la electricidad, á intervalos, en la línea á un rail intermedio, y la recogerá después el tren ó vehículo al pasar, siendo tan perfecta la combinación para hacer esto, que puede suministrarse la electricidad aun cuando el rail intermedio ó conductor esté cubierto de lodo ó de nieve. Otro punto, y muy importante, es que no puede resultarles daño ni á los hombres ni á los animales que toque el rail conductor, pudiendo acostarse un hombre sobre el rail sin peligro ninguno. En los Estados Unidos hay un gran número de Compañías que esperan á que se perfeccione la invención de Mr. Edison antes de comenzar á tender sus líneas.

Noticias

El *Diario Oficial del ministerio de la Guerra* correspondiente al 27 del pasado, publica una circular dando instrucciones para las partidas receptoras de la saca de los quintos del presente reemplazo que deberán hallarse en las capitales de las zonas respectivas el día 7 del actual Marzo, y señalando al propio tiempo el número de mozos que cada zona ha de entregar á los distintos cuerpos que se nutrirán de ellas.

Se ha realizado en Lisboa la venta, en licitación pública, de los bienes muebles del rey D. Fernando, abuelo del actual.

La venta ha excedido en cuarenta contos de reis al precio de tasación, ó sea 40 mil duros aproximadamente.

El alcalde de Gijón prohibió que durante el último carnaval, las personas que llevasen antifaz penetrasen con él en ningún establecimiento público, como cafés, fondas, teatros, etc., etc.

También prohibió bajo pena de multa de 25 pesetas que se llevasen trajes ó objetos que ofendiesen á la religión, al Estado, al ejército, ó á la moral.

Muy bien hecho. Dice un telegrama de Roma que Lord Dufferin ha solicitado una audiencia del Papa.

Aunque esa fué inmediatamente concedida Su Santidad no recibirá al Lord hasta que este haya presentado sus cartas de despedida al rey de Italia.

Esta es la vez primera en que León XIII haya concedido audiencia á un embajador acreditado en el Quirinal.

Más de cien jóvenes jornaleros salieron días pasados de Vigo en el vapor *Hércules* con destino á la Habana, aprovechando las facilidades que se ofrecen ahora á los emigrantes en la isla de Cuba.

Dicen de Minneapolis que la famosa al par que excéntrica trágica Sara Bernhardt se halla enferma de un ataque de postración nerviosa y ha tenido que romper las contratas que firmó para trabajar en teatro de aquella ciudad y en el de la de Santo Paul.

La enfermedad de la citada actriz es resultado del disgusto que tuvo al no quererla admitir en el Hotel de San Luis, al presentarse acompañada de una numerosa colección de perros á cual más entraño.

En la calle del Leon de Madrid, ocurrió el lunes un incendio en una droguería. La esposa de un médico que habitaba la casa contigua se arrojó desde un balcón, quedando muerta á los pocos momentos.

Gracias á los esfuerzos de los bomberos, el incendio pudo ser sofocado en breve.

Las pérdidas son de relativa importancia.

Una señora que hacía pocos días había dado á luz, fué salvada por un bombero.

En Palermo hace algunos días una patrulla de policía encontró cerca del polvorín situado en Monte Pellegrino una bomba de dinamita con la mecha encendida y próxima ya á agotarse.

Si hubiese reventado aquella las desgracias habrían sido terribles, puesto que el polvorín, en donde están almacenadas grandes cantidades de pólvora, está tocando la ciudad.

En San Martín de Provensals ha sido detenido un sujeto que, fingiéndose agente de vigilancia, había verificado varias estafas y timos. Ha sido puesto á disposición del juzgado.

¡Buen pajaró!

La señora viuda de Ratazzi y de Rute ha demandado ante los Tribunales (ya lo hemos dicho oportunamente), á los periódicos *XIX Siècle* y *Evenement*, de París, en la persona de sus directores gerentes.

Estaban citados á la Audiencia los señores Portalis y Guéit, director y gerente del *XIX Siècle*, y los señores Edmont, Magnier y Claude, director y gerente de *L'Evenement*.

También había sido citado M. Gunt, autor de un artículo publicado en *L'Evenement*.

La Sra. de Rute se querrelaba de dos artículos: el de *El Siglo XIX*, publicado el 15 de Diciembre, y el antes referido de *L'Evenement*, insertado el 22 del mismo mes, con motivo del proceso criminal Bouly de Lasdain.

Al llamamiento de la causa, M. Obermayer ha hecho observar que, no habiendo podido obtener la Sra. de Rute autorización parlamentaria del Senado para perseguir á M. Edmont Magnier, el Tribunal no podía resolver nada en lo que á él se refiere.

Por esta razón, ha anulado el Tribunal la citación con respecto á Mr. Magnier, aplazando el asunto en lo que á los demás inculcados se refiere para dentro de quince días.

Noticias de Viena dicen que delante de la redacción del periódico *Volkspreste* hay noche y día grupos de hambrientos, que no bajan de 5.000, y que reciben del citado periódico raciones de caldo, té pan y carne.

Gran parte de estos comestibles son enviados por personas caritativas.

Los autonomistas cubanos han publicado un manifiesto en que amenazan disolverse si no se concede á las Antillas el sufragio universal.

Refiere un periódico cartagenero, que en Lorca se embriagó con vino de ocho céntimos el cuartillo, un individuo que falleció pocos momentos después de salir de la taberna.

Con este motivo, el citado colega excita á las autoridades á que analicen la emponzoñadora bebida.

Procedentes de Saint Raphael han llegado á París el insigne jefe del partido liberal inglés mister Gladstone y su esposa, quienes seguirán inmediatamente su viaje á Inglaterra.

La guardia civil del puesto de Arriondas (Oviedo) ha detenido á varios chicuelos, el mayor de 14 años, que formaban una cuadrilla con ramificaciones en diferentes pueblos de aquella provincia, para cometer toda clase de robos y raterías.

Buen principio.

Sidney (Australia), el Tribunal Central acaba de condenar á la pena de siete años de trabajos forzados á los señores Smith, Tinlayson y Mallir, directores y gerente, respectivamente, que fueron de la Compañía *Australian Mercantile Loan and Guarantee Company* de aquella ciudad por el delito de estafa.

En Buenos Aires han desaparecido las diferencias que respecto á la fijación de fronteras existían entre las repúblicas Argentina y Chilena dando lugar á que la prensa de la primera pida que se establezca entre ambos países una amistad recíproca, leal y duradera. La prensa chilena, por su parte, aboga por lo mismo, abundan-

do en la opinión que, partiendo de esta base, no tardará en hallar, particularmente la Argentina, una solución á las dificultades políticas y financieras por que está atravesando.

En Alcoy ha sido detenido un individuo que recorría las calles vestido de peregrino.

Al tratar de detenerle los agentes de la autoridad, se entabló una empeñada lucha, pues el peregrino, haciendo uso de la caña y calabaza, daba de calabazadas á los agentes.

Dentro de la caña que sostenía la calabaza, se halló un estoque de grandes dimensiones.

Acaba de sentar sus reales en el Jardín de Aclimatación de París, una cuadrilla de caribes procedentes de la Guyana Holandesa, compuesta de 18 hombres, 8 mujeres y 7 niños.

Dicen de Niza que la representación de la ópera de Mascagi *Cavalleria Rusticana*, ha sido un fracaso á pesar de haberse aplaudido algunos números.

La prensa de Tarragona habla de un horrendo crimen perpetrado en Altafulla hace muy pocos días, tratándose, según parece, de una mujer que ha dado muerte á su marido suministrándole una fuerte dosis de veneno. No se tienen más pormenores del suceso, en el que ha intervenido el juzgado correspondiente.

Ha fallecido en Madrid D. Fernando Jaquete, senador por aquella provincia.

Hallábase afiliado al partido liberal y fué durante muchos años concejal y teniente de alcalde de Madrid, donde tenía gran popularidad, especialmente en el distrito del Congreso.

Dice *Las Circunstancias* de Reus, que ha desaparecido la caja con los fondos del segundo escuadrón del regimiento de lanceros de Borbón, acuartelado en dicha ciudad. Con este motivo han sido arrestados gran número de soldados de dicho cuerpo, pero ni la caja ni los fondos han parecido.

¡Casualidades.

Telegrafían de Nueva York, que terminados definitivamente todos sus preparativos, ha zarpado ya de aquella rada el capitán James Monaham, quien intenta cruzar el Atlántico y abordar en las costas inglesas en un bote de vela de 16 pies de largo por 2 de ancho y cuyo velamen está dispuesto de modo que desde la cubierta se pueden hacer todas las maniobras y dirigir la navegación.

Tiene ésta espacio suficiente en el que puede llevar provisiones para cien días. Es de madera de cedro y las velas del mejor cáñamo.

El capitán tiene para alimentarse durante este viaje 70 libras de jamones ahumados, 64 de carne de buey en conserva, varias latas de conservas de otras clases, 4 albiges para el agua cada uno de los cuales puede contener 70 litros de aquel líquido, 70 libras de café, 30 de azúcar en terrón y 50 latas de leche condensada.

Acompañan al expedicionario una gallina de la especie llamada Bramha y un precioso gato maltés.

Como el capitán Monaham es hombre valiente y experimentado marino, se han hecho en Nueva York numerosas apuestas de que llevará felizmente á cabo tan atrevido viaje.

En Santiago de Rubian (Lugo), se ha hecho uso de la dinamita para vengar agravios.

Debajo del balcón de la casa de Pedro López Fernandez, y dentro de una cuba, se colocó un cartucho de aquella materia. Su explosión no produjo, afortunadamente, más efecto que agrietar las paredes de la casa.

Dice un telegrama de Berlín que el gobierno alemán ha decidido llevar ante los tribunales el periódico órgano del príncipe de Bismark que se publica en Hamburgo por haber publicado una carta escrita por Guillermo I en febrero de 1874 al Almirante inglés Lord Russell, lo que segun criterio de aquel constituye una violación de los secretos de Estado, puesto que ha visto la luz el expresado escrito sin el permiso del emperador actual.

El príncipe de Bismark tomará parte en la causa defendiéndose en persona.

Leemos en el *Diario del Comercio*: «Dícese que algunos anarquistas, no sabemos si extranjeros, han empezado á tantear el terreno cerca de los empleados de tranvías para introducirlos á declararse en huelga el 1.º de mayo, pero que estos se han negado terminantemente á dejar el trabajo, pues todavía recuerdan la falta de apoyo que les prestaron los demás trabajadores, en mayo de 1890, cuyas consecuencias lloran muchos todavía; y que sólo en caso de fuerza mayor cederán, pues no quieren dejar lo seguro por lo inseguro.»

La Delegación general de la Exposición Histórico-Europea, se ha visto favorablemente acogida en sus activas gestiones para que la sección Israelita esté dignamente representada en la citada Exposición.

Los hebreos expulsados de España por el edicto de 31 de Marzo de 1492, no se han considerado por eso menos vinculados á la suerte y prosperidad de la nación cuya lengua hablan todavía y cuyos intereses fomentan, aspirando á volver en breve

plazo á ocupar el puesto que les negó el fanatismo.

Previa la correspondiente autorización judicial, por la Guardia civil de Tarragona se practicó el sábado último un escrupuloso registro en la habitación de una de las casas situadas en la carretera de Barcelona, dando por resultado la ocupación de muchos pliegos de papel con membrete de la Capitanía general de Madrid y á la vez de varias parroquias, y otros documentos que se supone utilizarían algunos de los rematados de aquella penitenciaría para llevar á cabo los consiguientes entierros.

La inquilina de la habitación registrada fué detenida y conducida á disposición del juzgado que instruye correspondientes diligencias criminales.

Comparada la fuerza permanente del ejército para el año económico de 1892 á 93, con la fijada para el año actual, resulta una baja de 7.419 hombres, toda vez que en el año de 1891 á 92, se pidieron 124.646 hombres para la Península y Ultramar y en el proyecto de ley, leído últimamente en el Congreso por el señor ministro de la Guerra, solo se piden 117.230 hombres.

No se explica la mayoría del Congreso ni muchos hombres imparciales por lo tanto en qué se fundan algunos periódicos para considerar excesivo el contingente del año actual.

En Basurto, término de Bilbao, un hombre y una mujer que á las altas horas de la noche entraron á dormir en una chavola desocupada, sobre un montón de paja, prendieron fuego á ésta, por imprudencia, según se cree.

El hombre salió huyendo, descalzo, mientras la mujer dando terribles gritos, se veía envuelta de llamas, que destrozaron horriblemente su cuerpo, hasta carbonizarle.

El hombre fué detenido mientras se depura bien el suceso.

La cantidad de 6 700 pesetas que en la Diputación provincial de Soria fueron robadas de la caja ha sido recuperada por la misma corporación por conducto de un sacerdote que se obstinó en no decir nada respecto al origen de aquel dinero, limitándose solo á hacer entrega de él.

Dicen de Londres que la ruina de la chimenea de una factoría de Cleckheaton, mató 14 personas é hirió gravemente á otras 30.

Las víctimas son, en su mayor parte, mujeres jóvenes.

Siete sacos nada menos de correspondencia, conteniendo como unas 14,000 cartas, han sido robados en el camino de la oficina central del Correo en Nueva-York á la estación del Delaware, Lackavauna and Western Railroad, en Oboken, Nueva Jersey.

Hace poco tiempo fueron robados en la misma línea dos sacos con cartas certificadas.

De Menorca

Para la plaza de Chantre de la Catedral de Ciudadela, vacante por fallecimiento del que la desempeñaba, ha sido nombrado D. Lino Singla y Vila Secretario de Cámara del Obispado.

La fuerza de la sección torpedista del puerto de Mahón debe dedicarse estos días al ejercicio de tiro al blanco, en el derruido castillo de San Felipe, sitio acostumbrado.

El Ayuntamiento de Mahón, en vista de que no se resuelven los recursos que tienen pendientes ante el Sr. Gobernador y Ministro de la Gobernación desde 1.º de Julio del año último, ha acordado dirigirse á las Cortes en respetuosa exposición de queja, pues se trata de recursos que versan sobre la administración y esta se reciente grandemente de la dilación.

Crónica Local

Nos hemos procurado datos respecto de la recaudación obtenida en esta provincia por los distintos conceptos en los que cobra el Estado, durante los dos meses—Enero y Febrero—que van transcurridos de este año, y no puede ser más satisfactoria, pues comparándola con la de igual época del anterior, dá el siguiente resultado:

	Aumentos	Pesetas
Contribución territorial . . .		12.604
Id. industrial . . .		1.216
Impuesto de consumos reales . . .		18.905
Id. de Deconsumos . . .		48.642
Timbre del Estado		20.905
Propiedades y derechos del Estado		4.778
Demás conceptos		78.253
TOTAL		185.313
Bajas		
Aduanas		107.902
Redenciones del servicio militar		51.000
TOTAL		158.902

Este resultado debe satisfacer en alto grado á los Jefes que llevan la dirección de la Hacienda en esta pro-

Vincia, pues si bien resulta baja en las Aduanas, este se debe á lo reducido que ha quedado el movimiento después del establecimiento de las tarifas francesas; y la de las redenciones de quintas se explica en que no es lo mismo quedarse aquí los reclutas que destinarles á cuerpos de la península como ha sucedido este año.

Los Sres. D. Elviro y D. Narciso Sans lloran desde ayer la muerte de su señora madre D.ª Maria Rosa Masferrer y Bataller.

Acompañamos en su justo dolor á nuestros amigos y fiamos en que la finada habrá hallado en la mansión de los justos el premio que por sus virtudes tiene merecido.

Mañana, al anocheecer, conforme ayer indicamos, se abrirá en la iglesia de S. Cayetano un curso de conferencias continuando los demás domingos á igual hora. Disertará en ellas el Pbro. doctor en Sagrada Teología, D. Juan Barceló, coadjutor de la parroquia de Sta. Cruz.

Atendida la oportunidad de la hora y las cualidades del orador ventajosamente conocido en los pulpitos de nuestra capital, es de suponer asistirán un selecto y numeroso auditorio.

El Sr. Obispo se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia para cada uno de los actos que tengan lugar en dichas conferencias.

Queda demostrado una vez más que los ancianos pagan las acometidas de la influenza.

Siete son los cadáveres que entraron ayer en el Cementerio municipal, y excepto una niña de tres meses, que falleció de bronquitis los seis restantes son: uno de 83 años, dos de 80, uno de 77, otro de 77 y otro de 73.

El cuerpo de vigilancia prestó ayer dos servicios importantes, según dicen los colegas de la mañana.

Impidió que una agraciada joven que se ve contrariada en sus amores atentara contra su existencia arrojándose al foso de la muralla cerca la puerta de San Antonio.

Y detuvo en el momento de embarcarse á una señora que sin permiso de su marido tomaba el tole llevándose ropas, alhajas y dinero.

La primera parece quedó persuadida y arrepentida.

La segunda dicen que se resistió y gritó y pateó al verse contrariada.

Anteayer dimos noticia de una aprehensión hecha por los individuos de la ronda volante de Consumos; y hoy hemos de dar cuenta de otra que se hizo ayer.

Fué en la puerta de San Antonio, como la anterior, despues de haber pasado la zona fiscal y estar el matute dentro de la población; y consistió en un carro cargado de leña de la que se gasta en las chimeneas, que cubría muy bonita y disimuladamente dos toneles llenos de petróleo que en junto miden 384 litros.

Lo más gracioso del caso es que se cree que el mulo que tiraba del carro, es el mismo que llevaba la collera repleta de aceite, aprehendido el primer día de Cuaresma.

Fué conducido todo á las oficinas de Hacienda y depositado, en el almacén museo que guarda muchas muestras del ingenio de los matuteros.

Dice un colega que al catedrático de Historia Natural de este Instituto, D. Luis Pou, le ha sido concedido ascenso por quinquenio.

Le felicitamos.

El Jurado ha pronunciado su veredicto en causa seguida sobre el rapto cometido en Binisalem de que ya tienen noticia nuestros lectores.

El fallo ha sido absolutorio.

Al decir de un colega tenemos otra vez en Palma al Sr. Barnils, concesionario de la nueva fábrica de Gas, el que viene acompañado del ingeniero que ha levantado los planos, despues de dejar contratados los materiales y dispuesto á empezar las obras en cuanto obtenga el permiso definitivo.

Siquiera por el gran beneficio que obtendrá esta población, debemos alegrarnos.

El Prelado de esta Diócesis ha señalado como término para cumplir este año el precepto Pascual, el tiempo que media desde la segunda dominica de Cuaresma hasta la tercera despues de Pascua, ambas inclusive.

En el camino la Vileta tuvo la desgracia de caerse anteayer una mujer. dislocándose un brazo.

Fué curada en la casa de Socorro, por el médico de guardia.

Esta noche habrá baile de Piñata en la sociedad La Marina sita en el Arrabal, para el que hemos sido atentamente invitados.

La Comisión provincial ha hecho los siguientes nombramientos:

Practicante de cirujía en el Hospital á favor de D. Lorenzo Vaquer Rubio.

Secretario de la Inclusa al presbítero D. Ricardo Mir, que desempeñaba plaza de auxiliar, la cual ha sido suprimida produciendo economía en el presupuesto sin detrimento para el servicio.

Por un agente de vigilancia, fué detenida y sustituida al asilo de dementes, una mujer que de allí se había escapado.

Por fallecimiento de D. Sebastian Alorda, portero mayor de la Audiencia de este territorio, ha corrido el ascenso D. Francisco Ubeda, el alguacil D. Saturnino Marcelli y el mozo de estrado D. Benito Saiz, resultando vacante el puesto que este último ocupaba.

El Boletín eclesiástico anuncia que los señores sacerdotes cuyas licencias ministeriales hayan terminado ó terminaren el día 8 del actual, se presentarán á Sinodo, para su renovación, el mismo día á las diez de la mañana.

Tomamos de El Liberal Palmesano:

«La Excm. Comisión provincial sigue con incansable celo su campaña para la mejora del Hospital de esta provincia.

»El sábado llegó la estufa de desinfección que ha de montarse en dicho establecimiento; adelantan con rapidez las obras para el ensanche del manicomio de mujeres; se ha dispuesto que además de las hermanas de la Caridad y enfermeros correspondientes quede de guardia todas las noches uno de los practicantes para atender debidamente al cuidado de los enfermos, y en el vapor del martes regresó de Barcelona la comisión compuesta del médico don Pedro Jaume y Matas y del auxiliar temporero del arquitecto don Antonio Vaquer, quienes han visitado las clínicas del Sagrado Corazón y del señor Cardenal, gabinetes de hidroterapia y aereoterapia y establecimientos de beneficencia tomando los datos necesarios para las reformas que deben emprenderse en el nosocomio de esta capital.

»Por la actividad y por el acierto con que procede merece nuestro sincero y entusiástico aplauso la Comisión provincial.» Y el nuestro.

El movimiento de enfermos en el Hospital civil fué ayer y anteayer el siguiente:

Entrados: 4 varones 4 hembras
Salidos: 1 » 4 »
Fallecidos: 1 »

Los medicos más esclarecidos del mundo consideran la «Emulsión Scott» como un fármaco perfecto y de efectos positivos

(Pídase siempre la legitima de Scott)
Madrid 27 Junio 1887.

No puedo por menos que manifestar á ustedes que su Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, es una preparación perfectamente combinada y de positivos resultados en los casos en que su indicación es oportuna. 10

Dr. JUAN ROCA y VINARTA.

Mártires del hígado y del estómago.—Tomad las Píldoras de Bristol, y vuestros padecimientos desaparecerán como por encanto. Purifican la bilis y regularizan las funciones de los órganos digestivos, conservando el cuerpo por consiguiente, en un perfecto estado de salud.

No hay caso de dispepsia que resista á su poderosa acción. Puede decirse que forman una nueva mucosa. La acedia desaparece, la opresión se disipa y los dolores cesan al poco tiempo de su uso. 4

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Sesión del Ayuntamiento

A la una de la tarde se abrió la de ayer con asistencia de los Sres. Santandreu, Ferrer, Aguiló, Binimelis, Miralles, García, Ribas, Aleñar, Salas, Guasp, Fuster, Sampol, Cortes, Palou, Cuschieri, Pizá, Terrasa y Martínez.

Presidencia del Marques de la Bastida. Se aprobaron varios dictámenes de las Comisiones de Fomento y Obras.

El Sr. Cuschieri dió esplicaciones al señor Pizá respecto á la venta de árboles cortados.

Se acordó: proceder al replanteo de terrenos en el nuevo Cementerio y que se imprimiera el Reglamento que debe regir en él; y

Estudiar el medio de que desaparecieran ó se reformen los railes del tranvía de mercancías.

El Sr. Pizá: interpelló al Sr. Presidente respecto á la cuestión de coches fúnebres, y á la del guardia Sr. Daviu, suspendido de empleo y no de sueldo.

Con este motivo se produjo un vivo incidente en el que tomó parte el público y entre él algún diputado á Cortes muy conocido, promoviéndose una gritería ensordecedora que nos impidió oír las palabras del señor Pizá y si solo los campanillazos del Alcalde y sus órdenes de que constara en acta la desobediencia del Sr. Pizá.

No habiendo más asuntos de qué tratar se levantó la sesión á la 1'45.

Sección Religiosa

SANTO DEL DÍA DE MAÑANA

San Olegario arzobispo y santa Coleta virgen.

SANTO DEL LUNES

Santo Tomás de Aquino, doctor.

CULTOS SAGRADOS

Mañana 6.

En las Capuchinas, concluyen cuarenta horas dedicadas al Sagrado Corazón de Jesus.

En la Real Capilla de Palacio, á las once, misa y salve en sufragio de la Sra. D.ª Rosa Masferrer de Sans; devoción de los Siete Domingos á San José y salve á la Virgen de los Dolores por el alma del Pbro. D. Juan Corró y salve por el eterno descanso de Sor Maria Teresa Matas, religiosa de San Jerónimo.

Lunes 7.

En San Miguel, empezarán cuarenta horas dedicadas al Deífico Corazón.

Sección Comercial

ULTIMAS COTIZACIONES

FACILITADAS POR LA CASA AGUILÓ

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and DINERO. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorca, Ferro-Carriles de Mall, Alumbado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos Municipales, La Islaña Marítima.

VALORES PUBLICOS

Table with 2 columns: VALORES PUBLICOS and DINERO. Includes items like 4 p.º int. perpétuo, 4 p.º amortizable, Cubas (86), Banco de España, Tabacos, 4 p.º interior, 4 p.º exterior, 4 p.º amort., Cubas (86), Barcelona Cubas (90), Coloniales, Norte de España, Francia, Francos, Madrid, Paris, Renta francesa, Londres.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES FONDEADAS

Día 4.—De Barcelona en 2 días, pailebot Virginia, de 68 ton., cap. Antonio Nadal, con 5 mar. y efectos.

De Sóller en 1 día, land San José, de 21 t., cap. Pedro Juan Pujol, con 7 mar. y lastre.

IDEM DESPACHADAS

Ninguna.

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PÍ

AYER 4 DE MARZO

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

A las doce: atmósfera brumosa y arrebolada; horizontes brumosos, con nieblas los del 1.º cuadrante y calmosos todos; viento N. frescachón y la mar de fondo y del S.S.E. y cabrillada.

A la puesta del sol: atmósfera seminubosa y arrebolada; los horizontes están como la atmósfera; viento N. fresquito y la mar con arrastre del S.S.E. y rizada del viento.

Entradas: Un pailebot, una balandra y un falucho.

Salidas: El vapor-correo Unión y el vapor Lulio.

No queda ningún buque á la vista.

HOY 5

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Al orto: atmósfera brumosa y arrebolada por el círculo; horizontes brumosos, arrebolados y algo calmosos; ventolina débil del N. y la mar con arrastre del S.S.O. y blanca.

Entradas: El vapor-correo Bellver.

Salidas: Una balandra.

MOVIMIENTO DE VAPORES

Vapores-correos de la Trasatlántica

El «Isla de Panay» salió de Colombo el 26 del pasado para Singapore.

El «Isla de Luzón» llegó á Barcelona el 29 de Valencia.

El «Buenos Aires» llegó á Cádiz el 26, procedente de Barcelona.

El «Larache» salió de Cádiz el 28 para Barcelona.

El «Rabat» zarpó de Cádiz el 28 para Mogador.

El «Isla de Mindanao» salió de Aden el 27 para Suez.

El «Veracruz» zarpó de Cádiz el 29 para Barcelona.

El «Montevideo» salió de la Habana el 29 para Cádiz.

El «M. L. Villaverde» zarpó el 29 de la Habana para Santiago de Cuba.

El «Habana» salió el 29 del puerto de su mismo nombre para Nueva York.

El «Méjico» salió el 29 de Nueva York para la Habana.

El «Isla de Panamá» zarpó el 28 de Santiago de Cuba para la Habana.

El «San Agustín» llegó el día 1.º del actual á Marsella procedente de Barcelona.

El «Santo Domingo» llegó el 1.º á Liverpool procedente de Santander.

Compagnie Générale Transatlantique

El «Ville-de-Marseille» llegó al Havre el 28, procedente de Nueva York.

El «La Champagne» llegó á Nueva York el 28, procedente del Havre.

El «Labrador» salió de Santander el 27, para Colón.

Noticias marítimas

Dicen de Cádiz que se acentúa el disgusto entre los jefes y oficiales de marina, con motivo de la orden que se les ha trasmitido para que residan y pernecten en San Fernando.

Muchos dicen que el servicio no se resiente en lo mas mínimo porque tengan su domicilio en Cádiz, y recuerdan á este propósito que cuando los sucesos cantonales llegaron puntualmente á sus puestos á la Carraca todos los que residían en Cádiz, mientras que no pudieron presentarse en el arsenal los que vivían en San Fernando.

—Procedente de Greensvik á llegado á Nueva York la corbeta de vela de cuatro palos Howard Troep, despues de haber cruzado el Atlántico en solo 14 días, de modo que ha corrido, por término medio diariamente, á razón de 330 millas, ó sea la mayor velocidad que se registra en los anales de la navegación á la vela.

—Dicen de Berlin que están practicando grandes esfuerzos para poner á flote el vapor-correo trasatlántico alemán Eider, de la Compañía Lloyd de Bremen que, como dimos cuenta, embarrancó hace algunos días en Atherfield Ledge.

Hasta ahora no se ha aligerado el barco de más de 500 toneladas de carga, esperándose poderlo sacar en breve á flote.

Para ayudarle en conseguir este objeto, ha salido de Portsmouth en donde estaba fondeado, el crucero de guerra alemán Princesa Guillermo.

Dice un colega gallego que las acertadas gestiones practicadas por el alcalde de Betanzos en nombre de los cosecheros de vinos de Las Mariñas, han dado por resultado que la empresa arrendataria de consumos de la Coruña haya rebajado 15 pesetas en el importe de derecho de entrada de cada pipa de vino que se introduzca en aquella ciudad.

—El ministro de Comercio, de Francia, ha enviado á los Estados Unidos tres funcionarios de aduanas para hacer una información sobre la diferencia que existe entre el petróleo refinado y el que venden como tal las fábricas de refinación establecidas en Francia.

—Dice un telegrama de Berna que es muy probable se encargue al Cónsul general que tiene la Confederación helvética en Madrid, que entre en negociaciones con el Gobierno español para ajustar un tratado de comercio entre España y Suiza.

—Desde el 20 de mayo al 6 de junio de este año, se hallará abierto en Berlin un «Mercado internacional de vinos y una Exposición de productos y de artículos alimenticios». Se establecerán en los salones y jardines del establecimiento denominado «Filarmonía».



Don Antonio Oliver y Noguera

Capitán de la marina mercante, falleció ayer

E. G. E.

Su afligida viuda, hija, hijo político D. Jaime Gazá, hermanos, nietos, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos á quienes por descuido no se ha pasado aviso se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar esta tarde á las seis en la casa del finado (Merced-47) y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia de la Merced el lunes próximo á las once de su mañana en lo que recibirán especial favor.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 4 á las 10'10 m.
La *Gaceta* publica el decreto de estadística y requisición militar.
A causa de los temporales está paralizado el movimiento de buques en muchos puertos.
Inundaciones en Portugal.

Madrid 4 á las 5'25 t.
Los aranceles de Cuba se publicarán el día quince.
Se proyecta un impuesto para las grandes industrias.
Restringiránse las operaciones bursátiles á plazo.
Preparase enérgica represión contra los petardistas.
Interior 62'50.

Madrid 4 á las 6'15 t.
Anunciase para el domingo gran tempestad en Europa especialmente en el Cantábrico.
En Dantzig 800 obreros desocupados saquearon las panaderías, siendo dispersados por la policía.
Es probable se reanuden las relaciones comerciales entre Italia y Suiza.

Madrid 4 á las 6'25 t.
Senado.—El marqués de Villamejor aboga porque se paguen en oro los derechos de Aduanas.
D. Venancio Gonzalez explana una interpelación sobre las zonas fiscales y dice que las nuevas demarcaciones originan fraudes y fomentan el matute.
El Ministro de Hacienda le contesta reconociendo la deficiencia y añadiendo que estudia la reforma de dichas zonas.

Madrid 4 á las 7'10 n.
Son completamente falsos los rumores circulados en París y Londres su poniendo que se proyecte un impuesto de 10 p^s sobre la renta exterior.

Madrid 4 á las 7'25 n.
No existe temor alguno de que pueda aterarse seriamente el orden público.

Pierden lastimosamente el tiempo los que se entretienen en propalar rumores en ese sentido.

Madrid 5 á la 1 m.
Se ha tomado en consideración la proposición contra los petardos.
Ha estallado un nuevo petardo en Barcelona, pero sin importancia ni consecuencias.



Don José Albau y Senís

Falleció en Alaró el 24 próximo pasado
Sus albaceas suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones. 228

BANCO HISPANO COLONIAL

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba
Emisión de 1886

ANUNCIO
Venciendo en 1.º de Abril próximo el cupón Núm. 23 de los *Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba*, emisión de 1886, se procederá á su pago desde el expresado día de 9 á 11 y media de la mañana.
El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios número 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los Corresponsales, designados ya, en Provincias; en París, en el Banco de París y de los Países-Bajos, y en Londres, en casa de los Sres. Baring Brothers y C.ª Limited.

Los Billetes que han resultado amortizados en el sorteo de este día podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los Billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, deberán presentarlos á los comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid, Barcelona, París y Londres, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 2 al 19 de Abril y trascurrido este plazo, se admitirán los cupones y Billetes amortizados los lunes y martes de cada semana á las horas expresadas.

Barcelona 1.º de Marzo de 1892.—El Secretario General, Aristides de Artiñano.

BANCO HISPANO COLONIAL

ANUNCIO
Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba,
Emisión de 1886.

SORTEO 23.º

Celebrado en este día, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Plá, el 23.º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, según lo dispuesto en el artículo 1.º del Real decreto de 10 de Mayo de 1886 y Real orden de 9 de Febrero de este año, han resultado favorecidas las trece bolas.

Núms. 371—415—5.364—6.040—6.141—6.804—6.980—7.388—9.314—9.316—10.434—10.899 y 11.790.

En su consecuencia, quedan amortizados, los mil trescientos Billetes

Núms. 37.001 al 37.100—41.401 al 41.500—536.301 al 536.400—603.901 al 604.000—614.001 al 614.100—680.301 al 680.400—697.901 al 698.000—738.701 al 738.800—931.301 al 931.400—931.501 al 931.600—1.043.301 á 1.043.400—1.089.801 á 1.089.900 y 1.178.901 á 1.179.000.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse, desde el día 1.º de Abril próximo, á percibir las 500 Pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1.º de Marzo de 1892.—El Secretario General, Aristides de Artiñano. 230

SOCIEDAD AGRICOLA INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR

Acordado por la Junta general ordinaria el reparto de un dividendo activo de cinco pesetas por acción, podrán los Sres. accionistas hacerlo efectivo en las oficinas de esta sociedad (Danus 1) todos los días laborables de once á una, desde el primero del próximo Marzo.

Palma 24 Febrero de 1892.—Por la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor.—El Director Gerente, Guillermo Creus. 202

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

A partir del día 8 del actual, se verificará en estas Oficinas, todos los martes, jueves y sábados, desde las diez de la mañana á la una de la tarde, el pago del dividendo activo de 17 pesetas por acción acordado por la Junta General.

Palma 4 de Marzo de 1892.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues. 229

Teatro-Circo Balear

Temporada de Cuaresma de 1892
COMPANIA DRAMATICA

dirijida por el primer actor
D. FRANCISCO MERCÉ

La Empresa que ha tomado á su cargo este coliseo desea de ofrecer al ilustrado público Palmesano un espectáculo digno de la cultura de esta capital en la presente temporada de cuaresma, ha contratado un cuadro dramático compuesto en su mayoría de artistas pertenecientes á la Compañía que durante el invierno ha venido actuando en el Teatro Principal.

En dicho cuadro figura la aplaudida primera actriz

DOÑA DOLORES RODRIGUEZ

LISTA DEL PERSONAL

Artistas por orden alfabético.
Actrices. Clar Isabel.—Catalán Teresa.—Catalán Petra.—Fernandez Elena.—Rodriguez Dolores.
Actores. García Serafín.—Llorente Enrique.—Mercé Francisco.—Manera Bernardo.—Piñeira Emilio.—Vidal Enrique.—Vico Antonio.
Apuntadores. D. José Lopez.—D. Ernesto Lahoz.
Representante de la compañía. D. Enrique Vidal.
Peluquero. D. Antonio Bover.
Guardarropía. D. Juan Capó.

Función para mañana 6 de Marzo

El drama en 3 actos
EN EL SENO DE LA MUERTE
y la pieza en un acto

LAS DOS JOYAS DE LA CASA

PRECIOS:	ptas.
Palcos sin entradas.	4'00
Butacas con entrada	1'00
Sillas id. id.	0'75
Anfiteatro id. id.	0'50
Entrada general.	0'40
Medias entradas.	0'25

POLVOS DE JABON

para afeitar

Se ha recibido gran partida que se expendrán á 4, 6 y 8 reales paquete de una libra
PERFUMERIA UNIVERSAL, JAIME II, N.º 2.
55 7

El lunes desapareció de

Esporlas un mulo moro pandut. Informará y gratificará el hallazgo Gaspar Roca, de Esporlas.
251 2-1

ÁRBOLES-FLORES

Barthou horticultor, Estación del ferro-carril

Tiene en su jardín una gran colección de árboles frutales, manzanos, perales melocotoneros, cerezas, albaricoqueros etc. las mejores variedades que se cultivan en Francia.

MAS DE 150 CLASES DE ROSALES

Soberbias camelias, magnolias y otras plantas y arbustos de ornamento; ademas Esparragos gruesos de Holanda et des regententil.

PRECIOS ECONÓMICOS. 210

AVISO AL PUBLICO

Hay varios carruajes para vender. Informarán en la herrería de Bosch, Olmos 151. 48

Venta de una finca si-

tuada en la calle de San Miguel números 61—65. Tiene un espacioso almacén, zaguan y dos pisos con todas las comodidades apetecibles. Informarán en las oficinas del Cambio Mallorquán. 199 6

Venta á voluntad de su

dueño de la casa taberna de la calle de la Piedad número 32; informarán en el primer piso del número 28 de dicha calle. 71 19

Huésped.

Se alquila un cuarto amueblado con comida fú sin ella.—Marina 6, Horechateria, datán razon.—Palma. 152 8-8

DIAMANTES AMERICANOS

PASEO DEL BORNE.

Véanse las novedades caprichos baratara; pendientes, alfileres, cadenas, pulseras, sortijas, botanaduras, montado en oro, plata, plaqué de oro y níquel; variedad en petacas, carteras, tarjeteros, monederos, album, petacas de níquel imitación á plata, fosforeras, mecheros, mágico y relámpago, máquinas para hacer cigarrillos la eléctrica, el pi tula y el rápido, navajas, tijeras, rosarios, devocionarios é ininidad de artículos imposible de enumerar.

8 EL TESORO DE LA VISTA

A 8 pesetas gafas y lentes legítimo cristal de roca de primera, 1 000 pesetas al que pruebe que no es roca natural; de agua desde una peseta, armazones de oro desde 25 pesetas, de plata sobre dorada desde 8 pesetas; níquel dorado á 5 pesetas; gemelos para teatro, campo, marina y larga vista en nácar, marfil piel níquel desde 4'50; tambien se hacen composturas á precios muy económicos.
Aprovechar la ocasion. Todo muy barato. Estamos en esta por muy pocos dias. Visitar la exposición Paseo del Borne: **DIAMANTES AMERICANOS.** 169 15

MANCHAS e IMPERFECCIONES DE LA PIEL

La Manzanolina, producto inofensivo, quita en 15 ó 40 dias, segun los casos, las manchas ó señales de viruela, pecas, paño de la cara, arrugas, erisipela, vello, dá frescura al cutis y suavidad encantadoras. Procede de la manzana cuyo aroma tiene. Prospecto detallado en cada caja, debiendo para el uso atenderse exactamente á él. Caja 7'50 pesetas.

ACIDO FENICO AROMATICO ó FENI-POMAL

Único medio racional y científico de evitar la caries de la dent dura, mal olor de la boca, piés y cualquier parte del cuerpo, pues tiene todas las propiedades desinfectantes del ácido fénico, pero con rico olor y sabor de manzana. Frasco 5 pesetas.

D. PEDRO GAVILAN, Farmacéutico en Mahón, resolverá cuantas consultas le hagan respecto al uso de ambos productos.

Depósito en esta población, B. SALVÁ y C.ª, calle de Jaime 2.º—2 y 6. 161 4-4

JARABE VERMIFUGO DE TORRENS

Recomendado por distintas notabilidades médicas y reputado como el mejor VERMIFUGO conocido hasta el día por su forma, sabor y aroma especial y por lo facilísimo que es de hacer tomar á los niños aún á los de primera edad.

PRECIO DEL FRASCO—1 PESET

Depósito general: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca. 19

Paralelas de Gimnasio

Se venden dos juegos, unas grandes y otras pequeñas—Calle de la Peletería, número 14, informarán. 214 6-3

Alquiler.—En la calle de San Felio, antes Carazas n.º 7, hay un piso principal con vista á la calle del Estanco y á unos jardines. Informarán en el principal escalera izquierda 1.ª puerta. 125 0-10

Se alquila un segundo piso en la calle de la Rosa número 17. Informarán en el principal. 162 10-8

SE ALQUILA

Una cas botiga calle de Quint, número 5, con corralito, cocina espaciosa y agua, con unos entresuelos interiores, tres cuartos dormitorios con mucha luz, teniendo salida por la escalera número 7. Informarán Jaime II, n.º 22, tienda. 220

Se alquila una cochera

con cuadra y patio; informarán en la calle de la Piedad, 28, principal. 218



Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Palma Uny. venta de Vinada é Uijos de P. J. Gelabert